
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 15 DE JULIO DE 1810.

San Enrique, emperador, y san Camilo de Lelis, fundador.

El jubileo está en la iglesia del Cármen.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 51' y se pone à las 7 h. 9'. Debe señalar el relox al punto del medio dia 12 h. 5' 26". Aumenta la equacion 5" 26". Lugar del sol en la eclíptica 3 S. 22.º 16' 23". Idem en la equinocial en tiempo 7 h. 36' 14". Es el 14 de la luna. Sale à las 7 h. 16' tarde y se pone à las 3 h. 20' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 12 h. 50' mad.

Seg. alta à la 1 h. 32' tard.

Prim. baxa à las 7 h. 8' mañ.

Seg. baxa à las 7 h. 31' noch.

VARIEDADES.

Transcribimos literalmente del Memorial militar y patriótico del ejército de la izquierda, periódico mui digno de recomendacion, el siguiente artículo.

Todos gritan independenciam y libertad: todos dicen ¡viva Fernando VII! todos anhelan por mas allá de los Pirineos à esa nube de feroces vándalos, que arrasa el pais; pero ¡quán pocos son los que verdaderamente contribuyen à realizar sus expresiones y à verificar sus deseos! En las tertulias, en los paseos, en todas las concurrencias de nada se habla sino de la presente guerra: criticanse en conversaciones públicas y privadas

las operaciones de los generales, murmurábase del éxito de las empresas, calcúlase bien ó mal las negociaciones políticas, discútese necia ó sabiamente los intereses de los gabinetes de Europa: somos libres, es verdad, y podemos hacerlo; mas por ventura; se ha de salvar la patria con palabras que el aire se lleva, y con pomposas declamaciones, que no van acompañadas de acciones enérgicas?

Es una desgracia para nosotros que muchos de los que deberían sacrificarse por la conservación de la patria, se mantengan pasivos, viéndola ultrajada; ó ya que se determinen á vengar su oprobio, procedan con tanta tibieza, que casi casi de nada puedan servirle sus débiles esfuerzos. Muchas personas hai de las mas interesadas en la causa comun, porque perdida esta perderian mas que otros, las quales apenas se han movido un paso para promoverla. Estos, si fuéramos tan infelices que tuviésemos que doblar el cuello al yugo frances, lo pasarían mil veces peor que los demas; y en castigo de su criminal egoismo y de su pecaminosa inaccion se verian miserables sin oficio ni beneficio, porque su mala educacion los hace incapaces de todo, y lo que es mas sensible, afrentados y escarnecidos universalmente. Aquellos á quienes nunca fue necesario sudar gotas de sangre para comer, y aun para guardar mucho superfluo, aquellos á quienes su estado ó fortuna hizo ricos, y que estrechándose un poco pudieran contribuir, no solo con sus personas, en caso necesario, sino tambien con sus tesoros, cuyo valor conocen demasiado, á pesar de que no sea fruto de sus afanes, no son por cierto los que mas contribuyen, ni los que mas hacen. Hai otros que vociferan altamente su patriotismo, que publican tener un odio sin igual á los franceses, y tratan de persuadirnos que el cielo nos librará milagrosamente, y que siendo nuestra causa la causa de Dios, nada importa estarse con los brazos cruzados; mientras que miles y miles ciudadanos derraman su sangre en los campos de batalla para defender las posesiones de los que á todo dicen: *Dios se apiadará de nosotros; esto es un castigo de la divina justicia; sufrámoslo con resignacion; y es tanta la suya, que no salen de su condenable pereza, pensando*

que la libertad de una nacion puede establecerse únicamente por un milagro sin cañones y bayonetas, brazos que las manejen, saludable entusiasmo que los dirija, y gobierno sabio y justiciero que ordene su impulso.

Un hombre acaudalado que porque los de su pueblo no dixeran, ó por miedo de que le tuviesen por traidor, dió de mala gana la centésima, ó tal vez la millonésima parte de lo que le sobra en su casa, juzga ya que á él se le debe tener por el restaurador de España, y acaso se entretiene en inventar honores y distinciones para sí y para su familia, como si todos sus bienes, todos sus afanes y hasta su misma persona no fueran de esta patria, cuyo augusto nombre se mira profanado en sus labios. Un pisaverde afeminado piensa hacer una guerra cruelísima á Napoleon, cantando á la guitarra al lado de su querida una cancion patriótica, cuyas fogosas expresiones no pueden inflamar un corazon que no es suyo, y cuyos sencillos y sublimes sentimientos de libertad y de valor no caben en la pequeñez de un alma mezquina y agena de grandes ideas. ¿No le sentaria mejor á este un fusil en vez de la guitarra, ó, si acaso no podia sostenerlo, no fuera mejor que aprendiese á tocar el pífano, cuyo agudo sonido enciende al soldado? Mas aun no hemos desterrado de entre nosotros las fatales preocupaciones que nos pusieron en tan lastimoso estado, y que acabarán de perdernos si no las proscribimos enteramente; aun tenemos el defecto de creer que hacen mucho los que nada hacen, y que son útiles en la sociedad las personas que la destruyen poco á poco con su holgazanería, con sus vicios y con su ignorancia.

NOTICIAS DEL REINO.

En fecha del 10 escriben de Tarifa " En Ronda, cuyo frente observaba el Sr. Lacy, tienen los enemigos 3 mil infantes y 200 caballos: el 7 entraron en Ximena por el camino de Ubrique, en número de unos dos mil hombres de toda arma. Por la parte de Fuengirola hacian movimiento con direccion á Marbella y Estepona; y nuestra division, que se vió amagada por tres puntos, se replegó á este último pueblo, de donde se destacaron mil hombres á Marbella, embarcándose los restantes que volvieron á tierra

entre las torres al N. E. de Gibraltar, y se reunieron con las tropas del Sr. Abadía sobre S. Roque, en donde se mantienen haciendo frente á los franceses de Ximena. Se asegura que los serranos los baten lindamente en diferentes parages de la sierra. Una avanzada de 55 hombres que se nos presentó últimamente en el puente de Fasinas fue rechazada con pérdida de un muerto y 3 heridos por 15 soldados y algunos paisanos al mando de un bizarro subteniente, sin que por nuestra parte ocurriese la menor desgracia.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 14. — Quatro corbetas bombarderas, varias lanchas obuseras y cañoneras y botes ingleses y españoles han hecho fuego al castillo de Santa Catalina, al que correspondieron los enemigos, que también han tirado desde la boca del Trocadero y Cabezuela á las embarcaciones del tránsito, habiéndoles contestado el castillo del Puntal. — Dos faluchos que salieron esta mañana del Puerto de Santa María lograron entrar en Rota; pues las cañoneras y botes ingleses y españoles no pudieron alcanzarlos por la ventolina de la costa de que dichos faluchos aprovecharon. Una cañonera y un falucho del rei, que han cruzado fuera, dispararon algunos cañonazos ácia la costa de Rota.

Las noticias recibidas de Nueva-España son sobremanera satisfactorias, segun se detallará en el diario próximo.

AVISO AL PUBLICO. Por disposicion del real tribunal del consulado de comercio de esta plaza se ha de rematar el lunes 6 de agosto próximo, en las casas del mismo tribunal á las doce del mediodia, la polacra portuguesa, nombrada *la Airosa*, apreciada en tres mil ciento ochenta y quatro pesos. Quien quisiere hacer postura acuda á la escribanía del mismo tribunal. Cádiz, julio 12 de 1810.

AVISO. Se rematará la almoneda de la calle del Vestuario, n.º 133, hasta el miércoles 18 del corriente, con otras varias cosas que se han aumentado.

Julio 14. — *Vales Reales.*

De 78 y med. á 84. Pocas operaciones.